

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO IEEQ-TSI

COLABORAN IEEQ Y PODER JUDICIAL DEL ESTADO PARA COMBATIR VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS MUJERES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Poder Judicial del Estado firmaron un convenio de colaboración, a fin de garantizar el intercambio de información que será registrada en el Sistema Nacional y Estatal de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género del Instituto Nacional Electoral (INE). El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló la importancia de establecer los mecanismos necesarios para prevenir y atender conductas de violencia política contra las mujeres en razón de género, en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021. De igual manera, la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, explicó que el instrumento signado permitirá conocer las sentencias firmes en las que se haya sancionado a personas por cometer el tipo de violencia mencionada, cumplir las determinaciones del INE e inhibir ese tipo de conductas contra las mujeres. El Magistrado José Antonio Ortega Cerbón, Presidente del Poder Judicial del Estado, recordó que el registro nacional de personas sancionadas tiene por objeto compilar, sistematizar y dar a conocer la información de las personas sancionadas en la materia con sentencia ejecutoriada. "Todas las autoridades nos vemos obligadas a proteger para que las mujeres vivan una vida libre de violencia y así tener la certeza de que estén en posibilidades de ejercer sus derechos políticos electorales sin obstáculos y de manera libre de todo acto de violencia en razón de su género", afirmó el Magistrado. Al acto oficial realizado en el Salón de Plenos del Poder Judicial asistieron el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa y la Directora Jurídica del Poder Judicial, Silvia Martínez Bárcenas. (DQ 5)

<https://elqueretano.info/trafico/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://corresponsales.mx/elecciones-2021/ieeq-y-poder-judicial-estatal-colaboran-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://www.enlalupa.com/2021/04/23/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=22301>

<http://www.bitacoramultimediosmx.com/el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-ieeq-y-el-poder-judicial-del-estado-firmaron-un-convenio-de-colaboracion-a-fin-de-garantizar-el-intercambio-de-information-que-sera-registrada-en-el-s/>

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/23/ieeq-y-poder-judicial-del-estado-firman-convenio-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres>

<https://www.poderinformativo.com.mx/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://endirectoqueretaro.home.blog/2021/04/23/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<http://red365noticias.com.mx/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://adninformativo.mx/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/23/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://queretaro24-7.com/ieeq-y-poder-judicial-del-estado-firman-convenio-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://www.queretarotv.com/colaboran-ieeq-y-poder-judicial-del-estado-para-combatir-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

COLABORAN IEEQ Y PODER JUDICIAL DEL ESTADO PARA COMBATIR VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS MUJERES

El **IEEQ** y el **Poder Judicial** del Estado firmaron un convenio de colaboración, a fin de garantizar el intercambio de información que será registrada en el Sistema Nacional y Estatal de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género del INE. El Consejero Presidente del IEEQ, **Gerardo Romero**, señaló la importancia de establecer los mecanismos necesarios para prevenir y atender conductas de violencia política contra las mujeres en razón de género, en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021. (...) El Magistrado **José Antonio Ortega**, Presidente del Poder Judicial del Estado, recordó que el registro nacional de personas sancionadas tiene por objeto compilar, sistematizar y dar a conocer la información de las personas sancionadas en la materia con sentencia ejecutoriada. (AM 5)

REGISTRO DE CANDIDATURAS

IMPUGNAN DESIGNACIÓN DE CANDIDATA DE MORENA

La ex aspirante a la candidatura del Ayuntamiento de San Juan del Río por Morena **Carmen Daniela Cruz**, recurrió al recurso de impugnación ante el IEEQ, tras la designación de **Rosa María Ríos** como sustituta de Juan Alvarado Navarrete en apego al principio de paridad de género, ordenamiento que fue hecho en los últimos días por la autoridad electoral local. Fue este viernes cuando Cruz Altamirano acudió a las oficinas del Consejo Distrital del IEEQ para promover un juicio para la protección de sus derechos político-electORALES y con ello ser tomada en

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

cuenta como militante del partido para los quehaceres políticos rumbo al 6 de junio, ya que además, el número de candidatos externos, dijo, fue excedido, por ello, la iniciativa de pedir la intervención de las instancias electorales. (ESSJR 4)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/impugnan-designacion-de-candidata-de-morena-6634569.html>

DENUNCIAS

PC COLOCA LONAS DE ANTONIO MEJÍA

Por Rosalía Nieves

Integrantes de la Coordinación Municipal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Tequisquiapan, preparan denuncia en contra de quien resulte responsable, tras detectar que un elemento de la Unidad Municipal de Protección Civil colocaba lonas del candidato a la alcaldía que busca la reelección por la vía independiente, Antonio Mejía Lira. El integrante de la Coordinación Municipal de Morena en esta demarcación, Juan de Dios Medina Gutiérrez, informó que identificaron en redes sociales imágenes de un elemento de la dependencia municipal efectuando labores proselitistas. De ahí que un grupo de morenistas recurran ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con la finalidad de pedir equidad e imparcialidad en el proceso electoral, toda vez que en la imagen difundida en redes sociales, dijeron, se observa al elemento de Protección Civil, con una playera de la dependencia oficial, deteniendo la escalera para colocar la lona del candidato independiente. Citaron que se encuentran recabando mayor información para solicitar la intervención de las autoridades electorales, toda vez que la incorporación de elementos de dicha dependencia a las actividades proselitistas, resulta inequitativo en el proceso electoral. "Ya preparamos la denuncia y el acopio de pruebas para que el representante de Morena ante el IEEQ haga la denuncia respectiva", afirmó, en aras de que la contienda se lleve a cabo de manera equitativa. (ESSJR 8)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/personal-de-pc-coloca-lonas-de-antonio-mejia-6634610.html>

INTERÉS ELECTORAL

INE PUBLICA UBICACIÓN DE CASILLAS EN SAN JUAN

Por Rosalía Nieves

Con el objetivo de facilitar al electorado la ubicación de su sitio de votación, se llevó a cabo la colocación del listado de ubicación de casilla electoral en el Distrito Electoral Federal II, dio a conocer el vocal Ejecutivo del INE en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes. A través de este listado, el electorado podrá identificar el lugar en donde podrá llevar a cabo su participación. (ESSJR 3)

CAMPAÑAS SIN AGLOMERACIÓN

Por Dolores Martínez

Liliana San Martín, presidenta municipal interina de San Juan del Río, dio a conocer que hasta el momento no se han tenido que dispersar eventos de campañas políticas por rebasar los aforos permitidos por las autoridades de salud para evitar el incremento de contagios por COVID-19. (ESSJR 5)

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

DEMAGÓGICAS PROPUESTAS DE MOVILIDAD DE CANDIDATOS: RECTORA

Por Jahaira Lara

Las propuestas que candidatos a la gubernatura han realizado para el tema de movilidad son demagógicas, pues no se ha aterrizado el problema que se tiene en el estado al respecto; así lo consideró la rectora de la UAQ, Teresa García. (N 6)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

EN QUERÉTARO LA EDUCACIÓN SERÁ PRIORIDAD: MAURICIO KURI

Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, afirmó que jamás habrá un solo peso que se desperdicie, ni que sea tan redituable, como aquel que se destina al impulso de la ciencia y la enseñanza, por ello, se comprometió a poner como principal prioridad la educación de los niños y jóvenes queretanos con escuelas mejor equipadas y becas para todos. (DQ 1 y 6, N 1, EUQ 1 y 5, PI, ELQNO, LDH, ALQRO, IN)

PRESENTA LUIS NAVA PROPUESTAS A JÓVENES QUERETANOS

Con Luis Nava los jóvenes tendrán todo el apoyo en la capital, afirmó el candidato del PAN y QI durante un encuentro con este sector al que dijo, le dará las herramientas necesarias para que cumplan todo lo que se propongan, "Aquí no cortamos alas, aquí las hacemos crecer", aseveró. Dentro de las propuestas que anunció para todas las y los jóvenes que viven en el Municipio de Querétaro, Luis Nava dijo que se ampliará aún más el Programa de Transporte Escolar Gratuito, evitará la deserción escolar con el Programa "De la escuela nadie se baja" y anunció el Premio Municipal al Esfuerzo Académico, que dará becas para las mejores universidades de México y el mundo. (DQ 5, EUQ 1 y 5, LDH, IN)

RECORRIÓ LUIS NAVA LA COLONIA PLAZAS DEL SOL

Por la mañana, Luis Nava arrancó el quinto día de campaña recorriendo la colonia Plazas del Sol segunda sección, donde caminó sobre Av. Cimatario esquina Luis Vega y Monroy y tuvo oportunidad de presentar sus propuestas a vecinos y locatarios. Nava recibió el apoyo a su propuesta de reactivación económica desde el comerciante en pequeño, en específico, de aquellos que buscan integrarse a su estrategia de digitalización de comercios, en busca de la reactivación económica del municipio. (LDH)

FOMENTAR EL DESARROLLO Y TALENTO ARTÍSTICO EN CAPITAL: LUIS NAVA

En un evento al aire libre y con la presencia de su esposa Arahí, el candidato de Acción Nacional platicó también sobre hacer equipo y fortalecer una alianza entre el Municipio de Querétaro y su comunidad artística, pues en ellos está la palanca más fuerte de prevención para que las generaciones de niños y jóvenes no busquen caminos que los alejen de su desarrollo pleno. (DQ 5, VI, LDH, ELQNO)

ARTESANOS CON ROBERTO SOSA

Por Laura Banda

Corregidora es un lugar de tradiciones, místico y de historia, por ello se trabajará en hacer de este municipio un atractivo turístico, lo que traerá un beneficio a la economía de las familias de los artesanos y al consumo local, fue el compromiso que Roberto Sosa, candidato panista a la Presidencia Municipal de Corregidora, hizo a artistas artesanales. (DQ 5)

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

UN GOBIERNO DE COMPROMISO Y EQUIPO EN SAN JUAN DEL RÍO: ROBERTO CABRERA

Un gobierno resolutivo, transparente, incluyente y eficaz desde el primer día de su administración se comprometió el candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, durante reuniones que sostuvo en tres localidades del municipio, donde de igual manera recalcó trabajar en equipo en pro de las familias. (VI)

MI COMPROMISO ES CON LAS MUJERES DE SAN JUAN DEL RÍO: ROBERTO CABRERA

Acompañado de su esposa Gina Sánchez Barrios, el candidato del PAN a la presidencia municipal, Roberto Cabrera, se comprometió a que desde el día 1 de su gobierno, pondrá por delante acciones a favor de las mujeres. Destacó que ese rubro es parte del "Plan Adelante San Juan", por el que habrá de trabajar para poder atender a toda la ciudadanía y a los sectores sociales que más han resultado afectados. (ROQRO, VI)

VERO HERNÁNDEZ SE COMPROMETE A REFORESTAR AMEALCO

La candidata a la presidencia municipal de Amealco por el Partido Acción Nacional, Vero Hernández, recorrió las comunidades Rincón de Agua Buena, El Barco, San Miguel Tlaxcaltepec y Chintejé del Garabato. Se reunió con los habitantes, que le expresaron su preocupación por la sequía presente en el país. (ROQRO)

MESA DE PROVIDENCIA Y SAN JAVIER VISITA MIGUEL MARTÍNEZ

Las comunidades de Mesa de Providencia y San Javier, fueron visitadas por el candidato a presidente municipal por el PAN, Miguel Martínez, en donde destacó la propuesta de agua para todos las 24 hrs del día siete días a la semana. (VI)

GERMÁIN GARFIAS NUTRIRÁ AGENDA LEGISLATIVA CON LA SOCIEDAD

Germaín Garfias, candidato del Partido Acción Nacional al Noveno Distrito local, realiza trabajo de acercamiento y levantamiento de inquietudes de la gente, para que junto con el gobierno municipal y estatal, tratar de darles respuesta. El candidato, indicó que el objetivo es nutrir la agenda legislativa, para que en caso de ganar las elecciones el próximo 6 de junio, llegue a trabajar de inmediato.

Rotativo / Voz Imparcial

"VOY DE FRENTE Y NO ME QUITO": ÁNGELES

Por Felipe Olguin

Luis Gerardo Ángeles Herrera es actualmente el presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local y va por su segunda reelección como diputado. "El Yayo" como lo apodian algunos, es arquitecto de profesión, fue "pambolerísimo", solo que se fregó la rodilla y dejó el fútbol. Con apenas cinco años de trayectoria, todos como diputado, a sus contrincantes en el V Distrito ni los ve ni los oye "yo voy derecho y no me quito", asegura. DIARIO DE QUERÉTARO ¿Quién es Gerardo Ángeles? GERARDO ÁNGELES HERRERA (GAH): Desde niño tengo el apodo de "Yayo" que me puso un tío, quien ya falleció, muy poca gente me dice así, era pambolerismo, bueno para el futbol, me rompí el ligamento cruzado de la rodilla hace como cinco o seis años. Si yo iba para profesional; pero "me fregué" la rodilla, jajaja. Ahora le pego a la corrida, a la política y a mi oficina, soy arquitecto. DQ: ¿Y qué prefieres? ¿las patadas en el fut o las patadas en la política? GAH: Las del fut. Soy un hombre de tender puentes, mi trayectoria profesional y de vida siempre ha sido de mucho respeto y acá de repente encuentro que es complicado. Hay muchos intereses. Afortunadamente he podido navegar en este tema de la política en el que apenas tengo cinco años. DQ: ¿Pero sí te han atacado? GAH: Nos ha tocado; he tenido la fortuna de ser coordinador del grupo mayoritario, presidente del Congreso, son posiciones donde es natural el desgaste y que de repente te caiga tu lloviznita. (DQ 4)

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

PRI

CONSTRUIRÉ EL LIBRAMIENTO SAN JUAN- SAN MIGUEL PARA REDUCIR TRÁFICO DE LA 57: ABI ARREDONDO

La candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, Abigail Arredondo en su día 20 de campaña estuvo presente en el municipio de Colón, El Marqués y Tolimán, donde en cada recorrido, reunión y contacto que tiene con la gente algo en común que se percibe es que no se conforman, saben que merecen vivir mejor. En este día destaca Abigail Arredondo la propuesta 20 de campaña, la cual habla de la construcción del libramiento San Juan-San Miguel para reducir en 50 mil vehículos diarios el tráfico en la carretera 57. (DQ 7, EUQ 1 y 2, ESSJR 4, LDH)

MARÍA ALEMÁN PRESENTA PROGRAMA DE APOYOS URGENTES PARA MICROS, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS

La candidata a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán, anunció acciones inmediatas para reactivar la economía a fin de evitar que tanto locatarios como empresarios sigan cerrando sus puertas y recortando empleos. Aunque aseguró que la pandemia ha sido la causa mayor de la grave crisis, reconoció que esta se agravó ante la indiferencia del gobierno municipal: "No se puede abandonar a la gente cuando más necesitan el apoyo." (DQ 4, EUQ 3, LDH, ADN)

CHELA JUÁREZ PROMETE DEFENSA DEL CAMPO

Por Dolores Martínez

La candidata por el X Distrito del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Graciela Juárez, dio a conocer que una de sus principales propuestas para favorecer al sector agropecuario, es buscar incentivos que se tomen en cuenta en el presupuesto del estado, ya que es uno de los ejes que más se ha visto golpeado. (ESSJR 8)

PRD

APOYAR A LA SOCIEDAD PARA LOGRAR EL EQUILIBRIO DEL ESTADO: RAQUEL RUIZ

Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura del estado de Querétaro, se reunió el este día con representantes de 100 productores locales de la plataforma MaHnini y audio a firmar los compromisos con la Agenda 2030 iniciativa del grupo de jóvenes @xel_2030. (IN)

CONSUME LOCAL, PIDE RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO

Por Paulina Rosales

Es necesario reactivar la economía local, enfatizó la candidata a la gubernatura por el PRD, Raquel Ruiz de Santiago, quien propuso que se otorguen créditos blandos al comercio. "Lo que necesitamos ahorita en Querétaro es reactivar la economía y para mí, ahorita es un momento decisivo el hecho de que nos pongamos a trabajar como estado, precisamente, apoyando sobre todo a los mercaditos locales", declaró durante la reunión con productores regionales Mahnini. (DQ 6)

SE REÚNE VANESA GARFIAS CON HABITANTES DE SANTA MARÍA MAGDALENA

La candidata a la capital de Querétaro por el PRD, Vanesa Garfias se comprometió con los habitantes de Santa María Magdalena para realizar el Mercado Municipal de la zona, esto derivado de las peticiones que les realizaron habitantes y comerciantes en su recorrido que tuvo en dicha colonia. (Q)

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

QUÉ VANESA REGULARÁ LOS COMERCIANTES

Por Paulina Rosales

Tras el desalojo hacia artesanos indígenas triquis por parte de inspectores del municipio de Querétaro, Vanesa Garfias, candidata a la capital del PRD, sostuvo que se debe regular el ambulantaje y "es fundamental" que no se violenten los derechos humanos. Precisó que el ambulantaje existe y debe regularse, ya que, todas las personas quieren y necesitan un trabajo, por lo que su plan incluiría el establecer espacios al interior de los mercados. (DQ 7)

MC

BEATRIZ LEÓN CANDIDATA A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

La candidata de MC, Beatriz León, dijo en un video que Celia Maya discrimina a las minorías. No es una batalla entre ella y Mauricio Kuri, somos 10 y todos tenemos voz. (N 1)

EXPONE PROPUESTAS GILBERTO ORTEGA

Por Dolores Martínez

El candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río de Movimiento Ciudadano, Gilberto Ariel Cecilio, dio a conocer que sus propuestas para mejorar la calidad de vida de la población se basan en generar sinergia entre los sectores como alternativa de cambio. En rueda de prensa comentó que, para el tema de combate a la inseguridad, es necesario implementar las asambleas ciudadanas en los barrios, colonias. (ESSJR 4)

LLAMA TOÑO VERA A LOS QUERETANOS A VOTAR POR CIUDADANOS Y NO POR LOS POLÍTICOS DE SIEMPRE

El candidato por el primer distrito local por MC, Antonio Vera, llamó a los queretanos a votar por ciudadanos y no por los políticos de siempre, por ello pidió el voto de confianza y tras asegurar que las causas de la población serán la voz en la Legislatura Estatal. A cinco días de iniciar campaña Toño Vera, dijo que se encuentra satisfecho ya que en sus recorridos por el distrito está aplicando el dicho "suela, sudor y saliva" lo que le ha permitido refrendar lo que viene haciendo hace más de un año, estar cerca de los queretanos. (LDH)

PVEM

ANUNCIA KATIA RESÉNDIZ PROPUESTA VERDE PARA QUERÉTARO

Los candidatos a la gubernatura Katia Reséndiz y a la presidencia municipal de Querétaro, Jaime García Alcocer, acompañados por el Dirigente Estatal Ricardo Astudillo, presentaron en el Colegio de Arquitectos de Querétaro, su propuesta verde. Destacaron la creación de la Secretaría del Medio Ambiente y la Ley de Ecología, para involucrar al gremio verdaderamente en la obra pública estatal y municipal. (ROQRO, RQNXXN)

PALE PROPONE CREAR LEYES PARA SUPERAR LA CRISIS ECONÓMICA PROVOCADA POR LA PANDEMIA

En el quinto día de campaña, Alejandro "Pale" Borbolla, candidato al VI distrito local del PVEM y PT, informó que promoverá leyes que ayuden a mejorar la economía de las familias, de las y los trabajadores de la demarcación. Durante el diálogo que entabló con la ciudadanía, durante sus recorridos, dijo que es evidente que la pandemia por COVID-19 afectó los ingresos de las familias, terminó con muchos negocios y dejó sin empleo a decenas de hombres y mujeres. (ELQNO)

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

MORENA

LAMENTA CELIA MAYA NEGATIVA DE MAURICIO KURI A DEBATIR

La candidata de Morena al gobierno del estado, Celia Maya, lamentó que su homólogo del PAN, Mauricio Kuri, no haya aceptado la invitación que le hizo para debatir. En un video que publicó en sus redes sociales, la abanderada morenista dijo que lamentaba "mucho que Mauricio Kuri no haya aceptado el debate que le propuse el día lunes, ya que hubiera sido importante para la sociedad escucharnos en un intercambio de ideas". (Q, ADN, ALQRO)

MAYA EN CONTRA DE AMPLIAR PERIODO DE ZALDIVAR

Por Khalid Osorio

La ampliación de mandato del ministro Arturo Zaldívar por dos años más no es competencia del Poder Legislativo, sino de los magistrados, dijo la candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya. Señaló que en algún momento ya se dio una ampliación de periodo de un presidente del Poder Judicial en Querétaro, pero este fue votado por los magistrados. (AM 4)

OFRECE GARCÍA MAYA ATACAR DESIGUALDAD ECONÓMICA

Por Zulema López

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, se comprometió a combatir la desigualdad económica que, afirmó, se vive en esta entidad federativa. La morenista escuchó ayer las necesidades de la comunidad de Pueblo Nuevo, en el municipio de Cadereyta y visitó San Joaquín. (EUQ 1 y 4)

CELIA MAYA AVALÓ CAMBIO DE CANDIDATO EN SAN JUAN

Por Rosalía Nieves

La sustitución del candidato al Ayuntamiento de San Juan del Río por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Juan Alvarado por Rosa María Ríos, para garantizar la paridad de género en la localidad, fue avalada por la candidata a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya, tras asegurar que se trató de una observancia obligatoria en el proceso electoral. (ESSJR 3)

EN MI GOBIERNO HABRÁ SERVICIOS DE SALUD DE CALIDAD: CELIA MAYA

La candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya; aseguró que durante su administración habrá servicios de salud de calidad. Maya García, indicó que ya es tiempo de que todos los queretanos tengan las mismas oportunidades de acceder a servicios de salud dignos, en donde se les atienda con calidad y calidez. (PI)

RECORRE ARTURO MAXIMILIANO LA COLONIA REFORMA AGRARIA

El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano; visitó este día la colonia Reforma Agraria. Arturo Maximiliano, agradeció a los habitantes y comerciantes de la zona por el recibimiento y por permitirle compartir sus propuestas con ellos. Aseguró que si el voto le favorece en las próximas elecciones, su gobierno buscará el beneficio y desarrollo de todos.

Poder Informativo

ARTURO MAXIMILIANO SE COMPROMETE ATENDER DENUNCIAS DE TIRADEROS CLANDESTINOS

Arturo Maximiliano, candidato a la alcaldía de Querétaro por Morena, se comprometió con los habitantes de la colonia Reforma Agraria atender la problemática de aquellos espacios en los que se tira basura y residuos industriales en terrenos baldíos que se encuentran al lado de viviendas. Durante un recorrido realizado, los

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

ciudadanos pidieron apoyo para resolver los problemas de la zona, como brindar acciones de asistencia social y garantizar los servicios públicos municipales. Lo anterior, para evitar la acumulación de residuos y resolver la problemática en sitios que empiezan a utilizarse como tiraderos de basura, igual que sucede en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (CI)

"VIABLE, QUE SANTA ROSA SEA MUNICIPIO"

Convertir a la delegación Santa Rosa Jáuregui en un nuevo municipio es una propuesta viable, dijo el candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, Arturo Maximiliano García. Tras su visita a comunidades de esta demarcación, indicó que muchas de las localidades y colonias tienen necesidades particulares y carecen de servicios básicos desde hace varios años. (AM 5, EUQ 4, DQ 4)

HAREMOS ESTRATEGIAS EN CONJUNTO CON LOS PRESIDENTES MUNICIPALES PARA LLEVAR AGUA A CADEREYTA Y TOLIMÁN COMO SE HIZO EN EZEQUIEL MONTES: ELVIA MONTES

La candidata a la diputación local del distrito XIV por MORENA, Elvia Montes, dijo que en caso de que el voto le favorezca hará las estrategias necesarias en equipo con los Presidentes Municipales para que llegue el agua a Cadereyta y Tolimán como se hizo en Ezequiel Montes. Durante su recorrido en las localidades de Pueblo Nuevo, San Diego, Villanueva, Boxasní, en Cadereyta y en San Pablo, Tolimán informó que una de las problemáticas que tienen es la escasez del agua y muchas familias buscan que se les atienda en este tema. (LDH)

PT

FIRMA PT PACTO POR LA PRIMERA INFANCIA

Por Zulema López

La candidata del PT a la gubernatura de Querétaro, Penélope Ramírez, firmó el Pacto por la Primera Infancia, iniciativa ciudadana que compromete a toda la sociedad a priorizar los derechos de la niñez temprana y así construir una sociedad más justa, equitativa, pacífica. El pacto es propuesto por un colectivo compuesto por 449 instituciones, instancias académicas, organismos, organizaciones de la sociedad civil y fundaciones empresariales en toda la República Mexicana. (EUQ 4)

RSP

VISITA MIGUEL NAVA EL MUNICIPIO DE COLÓN

El candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, Miguel Nava visitó el Municipio de Colón y la Comunidad del Salitre, en el Municipio de Querétaro. En su recorrido por El Salitre, acompañado de la candidata al Distrito 13 local Cinthya Medina y Juan Erreguín, Candidato a la Diputación Federal por el Distrito III, conversaron con vecinas y vecinos del lugar. Expusieron ante la y los candidatos de RSP la falta de agua derivado del mal funcionamiento del hidrante de la zona. Entre otras problemáticas sociales, exponen inseguridad, falta de servicios de salud y pocas oportunidades laborales. (IN)

FXM

PROPONE JUAN CARLOS MARTÍNEZ IMPULSAR INDUSTRIAS LIMPIAS Y QUE NO GASTEN AGUA

El candidato de FXM a la gubernatura de Querétaro, Juan Carlos Martínez, recorrió la planta recicladora REMETA donde destacó que el trabajo del sector industrial es importante para generar empleos bien remunerados y con

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

seguridad social, pero principalmente industrias limpias y que reduzcan el consumo de agua para su funcionamiento. (AM 5, Q)

JUAN CARLOS CANDIDATO A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

Juan Carlos Martínez, aseguró ayer que durante su administración habrá facilidades para la apertura de industrias y empresas, principalmente en sectores de aprovechamiento. (N 1)

CREAR LA SECRETARÍA DE CULTURA EN EL MARQUÉS, PROPONE JAVIER MARTÍNEZ CANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL MARQUÉS

Durante su cuarto día de campaña, el candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el partido FXM, Javier Martínez, anunció como uno de sus compromisos, la creación de la Secretaría de Cultura. La nueva dependencia tendría la misión de atender de manera integral la inquietud, energía y talento de niños, jóvenes y adultos, además de que por primera una administración integrará el apoyo a la preservación de la riqueza histórica que el municipio tiene en sus sitios emblemáticos y sus tradiciones, con lo que se dará impulso y proyección a toda la población. (ELQNO)

INDEPENDIENTES

PROPONE TOÑO MEJÍA PLANTAS TRATADORAS EN COMUNIDADES DE TEQUISQUIAPAN

La comunidad de La Tortuga será la primera en ser atendida para mejorar sus calles, guarniciones y banquetas, pero también se trabajará para acercarles servicios básicos, ese fue el compromiso que generó Toño Mejía, candidato independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan. (VI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AFLOJAN RESTRICCIONES: LLEGA EL ESCENARIO A

Debido a una disminución sostenida de los casos activos de Covid-19, el Comité Técnico de Salud determinó aminorar las restricciones a los sectores económicos con la ampliación de horarios de cierre, de aforos máximos, reapertura de parques de diversiones, balnearios y ferias y del estadio Corregidora. (DQ principal)

N: APOYO TOTAL A JÓVENES

Aquí no cortamos alas, aquí las hacemos crecer, dijo Luis Bernardo Nava a los jóvenes, en un encuentro con este sector, donde les ofreció todo el apoyo, las herramientas necesarias, para que cumplan todo lo que se propongan. (N principal)

AM: DECRETAN EN QUERÉTARO EL CAMBIO A ESCENARIO A

Después de varios meses oscilando entre bajas y altas de casos de COVID-19, el Comité Técnico de Salud decretó el Escenario A, con lo que se amplían las medidas para reactivar las actividades económicas. (AM principal)

EUQ: ESTADO PASA A ESCENARIO A DE RIESGO COVID

Desde ayer y hasta el domingo 9 de mayo Querétaro estará en Escenario A de la pandemia por Covid-19, lo que permite la ampliación de horarios y aforos. (EUQ principal)

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO PASA A ESCENARIO A

El Comité Técnico de Salud determinó que el estado de Querétaro pasará al Escenario A, a partir de la publicación del acuerdo correspondiente en el Periódico Oficial "La Sombra de Arteaga", este viernes 23 de abril. Los integrantes del Comité tomaron la decisión luego de analizar el comportamiento de la pandemia por COVID-19 entre la población queretana y, en congruencia con el índice de modulación de casos. (N 2, PI, M, Q24-7, RQNXN, ROQRO, Q, IN, CI, ELQNO, LDH, ADN, EXQRO)

INFORMACIÓN GENERAL

ESCENARIO A ES UN ERROR Y PONE EN RIESGO A LA POBLACIÓN: TERESA GARCÍA, RECTORA DE LA UAQ

La rectora de la UAQ, Teresa García; lamentó el hecho de que Querétaro pase a Escenario A, en cuanto a control de la pandemia se refiere. García Gasca, aseguró que esta decisión tomada por el Comité Técnico de Salud, es un error; ya que la pandemia todavía no está controlada. La académica, aseguró que esta determinación pone en riesgo a la población y atiende más a presiones políticas y económicas, que a la salud y la sensatez. (N 3, PI, ELQNO)

PIDEN PARTICIPAR EN CONSULTA DE JUICIO CONTRA EXPRESIDENTES

Por Paulina Rosales

Como parte de la gira "Por la Verdad y la Justicia", Mariana Zapata, coordinadora regional de la consulta popular sobre el juicio de los ex presidentes, hizo un llamado para que el próximo primero de agosto los queretanos participen en esta consulta, ya que, se requieren 37 millones de firmas en el país para que se inicien procedimientos. (DQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - PROPUESTA

Los dos más importantes candidatos de Morena a cargos de elección popular en Querétaro, como lo es Celia Maya y Arturo Maximiliano García, presentaron sus propuestas en materia económica, sin duda un punto importante y de mucha preocupación para los votantes y es que en este punto los candidatos de Morena, causan desconfianza. En el foro sobre el Desarrollo Económico de Querétaro 2021, los candidatos de Morena estuvieron acompañados por el financiero Jorge Gómez Eichelmann, José Antonio Emba Martínez y, como moderadores, Emilio Castelazo de los Ángeles y Salvador Plaza Leal. Según la candidata de Morena, su partido busca las finanzas sanas y no tener la tentación de construir obras faraónicas; es que dice Morena, que sus propuestas descansan en la economía mixta; en función de la realidad del comercio exterior de nuestro país con diferentes países. Quien también estuvo presentando su plan fue el candidato a la presidencia municipal, Arturo Maximiliano habló de las finanzas personales cómo es su experiencia de años de "comentócrata" en diferentes medios de comunicación; para el candidato es importante explicar, dice, que el dinero público se hizo para gastar en obras y programas, pero con un gobierno austero, dice que puede hacer las cosas de manera distinta y que las finanzas públicas estarán a salvo de ganar las elecciones en la capital. Lo cierto es que los candidatos de Morena, en Querétaro la tienen complicada porque a nivel federal, no es lo mejor el manejo de los recursos públicos ante la falta de transparencia. **DE REBOTE.** Habitantes de Amealco, tomaron las instalaciones de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) y además bloquearon el tránsito vehicular en una de las avenidas más complicadas de Querétaro, la Av. 5 de febrero; alguien tiene mucho interés en desquiciar la ciudad en estos días de campaña electoral. Es fácil de saber. (DQ)

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

24 KILATES

Mauricio Kuri, candidato al gobierno del estado de Querétaro, afirmó que la entidad saldrá adelante con la micro, pequeña y mediana empresa, pues dijo, son de los sectores raíz que detonan las economías locales. Como parte de la agenda de campaña del candidato, se llevó a cabo una reunión con agentes del bien común, provenientes de pequeños y medianos sectores empresariales, quienes, a través de proyectos ciudadanos, propusieron acciones para impulsar y reactivar los empleos y las economías de la ciudad. "Quiero decir, que los comerciantes y empresarios de Querétaro, sobre todo los micro y pequeños, vean al gobierno como su aliado y como su socio, y los voy a estar apoyando con todo, pues estoy convencido que tenemos que estar apostándole a estas partes con financiamiento y capacitación. (N)

BAJO RESERVA

ARTURO MAXIMILIANO, PROMOVIDO EN MUNICIPIO EQUIVOCADO. Nos dicen que al no tener Morena candidata o candidato a la presidencia municipal de Corregidora, Arturo Maximiliano, el candidato de este partido para el municipio de Querétaro, se llevó mucha de su propaganda a esa demarcación. Paseo Constituyentes es una de las vialidades en donde más se observa este hecho. Sabedor, nos cuentan, de que no votarán por él en Corregidora, al menos se lleva el consuelo, don Max, que lo conocerán también los habitantes de dicha demarcación, aunque en realidad parecería más un despilfarro de recursos y una mala planeación electoral. **"ES INSENSATO" TRANSITAR AL ESCENARIO A, DICE GARCÍA GASCA.** Quien asumió una posición crítica y con argumentos, nos cuentan, fue la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, quien explicó que es un error la decisión que tomó el Comité Estatal Técnico de Salud de transitar al Escenario A en Querétaro. Dice, nos comentan, esto pone en riesgo a la población pues la pandemia no está controlada. "Imperó la presión económica por encima de la salud y la sensatez. Mal", concluyó en un poste que, nos cuentan, dirigió a la sociedad vía redes sociales la máxima autoridad de la principal institución de educación superior en la entidad. (EUQ)

DE ESPERANZA, MIEDO Y LIKES EN LAS CAMPAÑAS

Por Fernando Paniagua

En esta ocasión quisiera abordar sobre el extraordinario trabajo que realiza el equipo de LabUAQ Ciudadanía Digital, de la Facultad de Ciencias Políticas (FCPS) de la UAQ, que recientemente inició un análisis semanal de las actividades en redes sociales de los tres principales candidatos al gobierno estatal. El más reciente reporte de LabUAQ arroja datos sumamente interesantes sobre cómo están enfrentando los candidatos **Mauricio Kuri**, del PAN y Q; **Celia Maya**, de Morena y **Abigail Arredondo**, del PRI, el nuevo esquema de comunicación política en un entorno de pandemia. Según el reporte, durante la segunda semana de campaña, el más activo en redes sociales fue **Mauricio Kuri** con 14.6 publicaciones por día, en tanto que Celia Maya, publicó, en promedio 104 mensajes cada 24 horas y la priista Abigail Arredondo posteó 9.7 mensajes al día. LabUAQ refiere en su reporte, publicado en su muro de Facebook (https://fowatch/a_gxympNY), que el 40.9% de las publicaciones del panista Mauricio Kuri son videos y afirma que el candidato "explota nuevos formatos audiovisuales como la miniserie documental 'Kuri el valor de crecer", pero no recurre a la transmisión en vivo de sus actividades. Por el contrario, la abanderada de Morena, **Celia Maya** pública apenas 34.8 fotos al día, pero "usa frecuentemente videos", principalmente de las transmisiones en vivo de su programa Diálogos Ciudadanos, así como de sus conferencias de prensa. Por su parte, la priista, **Abigail Arredondo**, que sorprendió al inicio de su precampaña con un evento estilo autocinema; hoy, en plena campaña, se olvidó de innovar y el 55.5% de sus publicaciones en redes sociales, son fotografías. Arredondo Ramos es la que menos usa los videos como recurso comunicacional, pues sólo 10% de sus publicaciones en redes sociales usan ese formato, según LabUAQ. Un dato de sumamente interesante es el que indica que los pleitos que

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

enfrenta Morena en el estado por la asignación de candidaturas locales, principalmente en la presidencia municipal de Querétaro, opacaron la campaña de su candidata al gobierno estatal, Celia Maya. Según el análisis, la actividad digital de los tres principales candidatos al gobierno estatal, bajó durante la segunda semana de campañas y los tópicos que ocuparon a las candidatas Maya y Arredondo; así como a Kuri, fueron la seguridad, la economía, la salud y la educación. Todos dirigieron sus mensajes a los jóvenes, las mujeres y los comerciantes. Además, la emoción predominante en los mensajes de los candidatos fue la esperanza y destacan la aparición del miedo, relacionado con el tópico de inseguridad. ¡Digo! **EL ÚLTIMO PÁRRAFO.** Luego de que la incapacidad de la dirigencia morenista en Querétaro provocará que les bajaran 3 candidaturas municipales y 2 a diputaciones locales; y tras el ajuste para cumplir con las cuotas de género, el porcentaje de candidatos externos en ese partido quedó en 78.04%, pues sólo hay, hasta este momento, 9 militantes morenistas de un total de 41 en Querétaro. ¡Les digo! (EUQ)

PULSO - "FUERZA POR MÉXICO" QUERÉTARO, UN BARCO QUE HACE AGUAS

Por Andrés González

A una ruta con destino desconocido para las partes, entran al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro TEEQ al menos 26 recursos de apelación interpuestos por la militancia original y representantes legales del Comité Directivo Estatal en funciones del partido "Fuerza por México" – y no hay otro que el que encabeza el licenciado José Luis Aguilera Ortiz – justo cuando ya corren las campañas de once candidatos a igual número de presidencias municipales, pero también la impugnación de los 15 distritos locales en sus listados de representación proporcional. Con esto, se le nubla el cielo a "Fuerza por México" Querétaro, porque el camino podría desembocar en un callejón sin salida en la restitución de registro de sus candidatos – cuando el tiempo no les alcance – o bien, algunos podrían optar por de plano abandonar un barco que ya comenzó a hacer agua. Por si fuera poco, las impugnaciones interpuestas contra Juan Carlos Martínez Cecías Rodríguez, todavía candidato a la gubernatura de Querétaro, están en esa instancia a punto de resolutivo. Y es que en "Fuerza por México" Querétaro las fuerzas internas siguen encontradas porque los registros entraron por dos partes pero con un mismo destino que es la instancia electoral de incumbencia. Y es que muchos de los candidatos registrados por "Fuerza por México" no tienen la categoría de militantes sino que son ciudadanos invitados a registro y que están, desde luego, dentro de la norma. Sin embargo y en cuestión a registro, los derechos de los militantes son primero. Vaya un ejemplo de esto. Por un lado y para una pluri, va registrado Erik Osornio, propuesto por una de las partes. Sin embargo, el CDE de "Fuerza por México" propuso para la misma posición pluri a Octavio Morales Morales, militante con todos sus derechos en activo, traductor de cinco dialectos y maestro en la zona rural del municipio de Tolimán. Eric si bien es coordinador de campaña de Juan Carlos Martínez, internamente no tiene la calidad de militante por no estar en el registro entregado al INE. La generalidad de las denuncias presentadas ante el TEEQ, se reducen a agravios en ese sentido en cuanto a derechos de los militantes, pero también especifican plataformas electorales presentadas con muchos vicios que pueden ser considerados de "simulación jurídica" o bien otros que son un atentado a lineamientos constitucionales que atienden la igualdad de género. Así, esos acuerdos podrían considerarse nulos y totalmente inválidos. Además, de acuerdo al resolutivo en San Juan del Río dado a Román Garay a quién este Tribunal le restituyó su candidatura, se sentó jurisprudencia y esta instancia deberá resolver, se considera. en el mismo sentido. De la admisión de estos 26 recursos de apelación, ya fueron enteradas las partes, tanto la dirigencia nacional de FxM y el propio candidato Juan Carlos, como el Comité Directivo Estatal en funciones. Y como el tiempo electoral sigue su marcha, de un momento a otro se puede dar el resolutivo en el TEEQ, si bien los hasta ahora registrados, pueden caminar en este sendero sembrado de dudas y de falta de apoyos que presumatamente les había prometido el candidato a la gubernatura. Y hasta donde se sabe y por ello, algunos

SÁBADO 24 DE ABRIL DE 2021

candidatos entraron de plano en stand by, a fin de esperar los resolutivos de esta instancia electoral. Esto, también – y según una frase que en el béisbol se le atribuye a Yogi Berra – “no se acaba hasta que se acaba”. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

PROTESTAS: La ciudad se desquició ayer por el cierre de 5 de Febrero, más de 4 horas. Los indígenas de Amealco exigían a la CEA agua suficiente. Otras mujeres protestaron la liberación de un feminicida y los dizque triquis, también le entraron a las protestas. (N 1)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL